
                                                                                                                                        

Faculté des Sciences de l'Homme et de l'Environnement 

 

Conseil de Faculté – Séance N°43 

Mercredi 15 février 2012 

«Compte-rendu qui a valeur d’information SOUS RESERVE de correction et validation par 
le prochain conseil» 

 
Participants : 
 

Collège A 
Pascal DURET Absent 

  
Georges DALLEAU Présent 

Harry BOYER Représenté 
François GARDE Arrivé à 16h 

Collège B 
Chantal VERKINDT Présente 

Alain BASTIDE Présent 
Marie CHIRON Présente 

Dominique MORAU Présent 
Patrick DESMOULINS Absent 

Collège IATOS 
Bruno BONAZZI Présent 

Chantale RICHAUVET Représentée 
Vanessa DIJOUX Représentée 

Personnalités extérieures 
Jean-Luc LHEMANNE Absent 

Nazir PATEL Représenté 
Marc-André HOAREAU Absent 

REYNAUD Bernard Représenté 
Personnes assistant également au Conseil 

Jean-Michel DELAPLACE Présent 
Pierre LEROYER Présent 

Thierry PASSINAY Présent 
Laurent PUREN Absent 

Stéphane MANIN Présent 
Etudiants 

  
Jeremy ANGUILA Absent 
Thomas VIAUD Absent 

  
 
 
 



Ordre du jour : 
 

1) Validation du PV N°42 
2) CEV  
3) Point d’information : élections du 23 février 2012 
4) Point d’information : CPESIP 
5) Questions diverses : 
- TA 
- COM 
- PRP 
- Emploi du temps 
- 30 ans de l’Université 
- Comité de sélection 

 
Quorum atteint, le conseil débute à 14h15. 
 

1. Validation du PV 
Validé à l’unanimité avec une abstention. 
 

2. CEV 
Les demandes de renouvellement des CEV présentées au Conseil sont validées à l’unanimité.  
 

3. Point d’information : élections du 23 février 2012 sur le Campus du Tampon 
 

• Election des Conseils de Faculté : 
 Collège Nombre de 

Siège 
Nombre 

d’électeurs 
SHE A : Professeurs 

et assimiles 
1 3 

SHE Usagers 3 + 3 1069 
 

FDE Usagers 3 + 3 1 189 

FLSH Usagers 3 + 3  
 
Elections des conseils centraux : Renouvellement partiel 
 

• CONSEIL SCIENTIFIQUE 
Collège Secteur Nombre de Siège Nombre d’électeur 

B Sciences et 
Technologies 

1 1 

D  1 25 
 
B : Autres personnels HDR hors personnel de catégorie A 
D : Autres enseignants chercheurs, enseignants, chercheurs assimilés 
 
 
 
 

• CEVU 
Collège Secteur Nombre de Siège Nombre d’électeur 

A Discipline Juridiques, 
Economiques et 

Gestion 

1 NEANT 



A Disciplinaire Lettres 
Sciences Humaines 

1 2 

B Discipline Juridiques, 
Economiques et 

Gestion 

1 3 

USAGERS Discipline Juridiques, 
Economiques et 

Gestion 

1 1 189 

BIATOSS  1 61 
 
Ce tableau fait apparaître un problème au niveau du domaine de rattachement de certains 
personnels. Ces informations seront vérifiées. Les listes seront affichées dans les salles de réunion 
des départements.  
 

4. Point d’information CPESIP 
M. Leroyer fait un point sur la mise en place du CPESIP qui commencera la dernière semaine de 
février. Le département SBE n'a pas pu rassembler un effectif suffisant (4). Seul le département 
STAPS mettra en place le CPESIP sur le 2 ème semestre et une partie des heures permettront de 
compléter la maquette. 
 

5. Questions diverses 
 

o COM : 
Petit rappel : Notre COM, élaboré suite au dialogue de gestion qui a eu lieu avec le président au 
moment du questionnement sur le budget rappelle les points suivants :  

-  L’engagement de l’UFR à suivre une réorientation politique de l’UR pour mettre en œuvre 
une politique de récolte de TA ciblée UFR SHE sur 2012. 
-  Une perspective de recrutement étayant le profil sur le Tampon en apportant ainsi des moyens 
mutualisés pour l’aide à la mise en stage (compensant ainsi une partie des 71465 euros (ligne 
COM (RL+IP) pour la partie IP). 
-  Une clarification des ressources indirectes du SUFP au bénéfice de l’UFR. 
- Une étude centrale des allocations de moyens de RL et de l’IP (COFIP) pour garder le 
fonctionnement en mode projet, évalués annuellement par le CEVU et la COFIP, et pour le 
rendre compatible avec les COMs projetés sur 3 ans. 

 
o PRP :  

Le tableau de répartition des primes de responsabilités pédagogiques élaboré en fonction des tâches, 
est présenté. Le tableau envoyé vers les départements a été peu modifié, il pourra l'être jusqu’au 16 
février 2012 date de son envoi, l'appel est lancé. 
 

o Taxe d’apprentissage : 
M. MANIN présente l’expérimentation entreprise avec les étudiants de licence Technico 
Commercial et Développement Durable pour la collecte de la taxe d’apprentissage. 
Il s’agit d’un exercice pédagogique : contacter un peu plus de 150 entreprises, avec environ de 80 
réponses positives. Les données présentées lors de ce Conseil concernent essentiellement le SBE, 
l’année prochaine un travail pourrait être fait avec les étudiants de STAPS (Management ?) afin 
d’élargir la démarche, et cibler encore plus précisément les entreprises. 
 
M. Leroyer cite quelques exemples des entreprises contactées pour le STAPS : 4 cliniques pour la 
licence APAS, 3 entreprises pour la licence Management du Sport. D'autre part RAVATE a proposé 
des dons en nature pour le matériel sportif)… 
 
Le travail des enseignants est relayé au niveau administratif de la faculté, et au moment des retours 
de la taxe un bilan sera diffusé afin d’informer les collègues et développer les démarches. Et selon 



le montant récolté, l’idée d’investir dans une ressource humaine spécialiste de la communication 
pourra être à nouveau évaluée, ainsi qu’une salle dédiée au phoning. Pour le moment, il faut évaluer 
le travail au sein de l’UFR et trouver le mode d’organisation adapté. 
L’orientation prise lors du précèdent conseil concernant la taxe d’apprentissage détermine une 
politique commune ciblant l’UFR SHE, dans un esprit de solidarité. La campagne de collecte doit 
également être préparée longuement en amont en développant et en entretenant tout à long de 
l’année des relations avec les entreprises (sponsoring, conférences, etc…).  
 

o 30 ans de l’Université : 
L’Université organise actuellement des actions et des manifestations afin de fêter tout au long de 
l’année ses 30 ans d’existence. 
Un mail a été envoyé le 02 février 2012 afin de recenser d’anciens étudiants qui pourraient mettre 
en avant les formations de notre composante. Deux noms sont proposés : M. Pierre CAUBERT, et 
M. Sébastien MAUNIER. Les projets, actions, et expositions prévues au cours de l’année par l’UFR 
SHE peuvent également être rattachés à cet évènement. Par exemple, les 40 ans de l’Ecole Militaire 
Préparatoire de La Réunion organisés par leur association des anciens pourrait s’inscrire dans les 
actions intitulées « 30 ans 30 évènements à l’Université de La Réunion ». 
La remise des diplômes des étudiants de l’Université ne remet pas en cause celle organisée chaque 
année par l’UFR. 
 

o Emploi du temps :  
Afin d’améliorer de la gestion de emplois du temps des éléments de réponse aux différentes 
questions posées en conseil de fac sont présentées. 
 

• L’idée que des filières qui réservent plus de créneaux que les cours effectivement prévus est 
fausse : une attention particulière est apportée par les gestionnaires des emplois du temps ou 
placement d’une matière = volume horaire associé de la maquette. 

•  Suite aux remarques sur plusieurs salles réservées mais qui ne sont pas en réalité pas 
occupées : face aux difficultés de cibler les formations/personnels concernés avec l’aide de 
la DP ce type de fonctionnement a été recensé. Il en résulte le tableau annexé au présent PV 
qui montre que l’UFR SHE et le SUFP sont, sur la période considérée et au niveau 
uniquement du BATIMENT T, les composantes qui réservent mais qui n'occupent pas des 
salles. Les départements concernés en FSHE n'ont pas répondus au contraire du SUFP. 
Quelques éclaircissements sont donnés en séance et les départements seront relancés.  

 
Des solutions sont proposées : 

• Il y a une charte des emplois du temps qu’il faut respecter pour libérer (au niveau des 
emplois du temps et auprès de Mme RICHAUVET) les salles en fonctions des situations 
(maladies, erreurs/bugs ponctuels ou récurrents). 

• Même dans un cas d'impossibilité de dernier moment, il est nécessaire de signaler la 
libération des salles. 

• Une proposition d’amphithéâtre dédié sur des créneaux pour l’ensemble des composantes 
est en cours d’élaboration. Mi mars, un travail pourra être effectué sur ces documents. 

 
o Les comités de sélection : 

Ne seront concernés cette année que les postes du SBE associés au laboratoire PIMENT. Le Conseil 
de Faculté du 14 mars 2012 présentera les comités de sélection (sur proposition du laboratoire et du 
département) pour un envoi le 15 mars 2012.  
 
 
Fin à 16h15 


